



en plaques de tomate

en plaques, une nouvelle maladie des tomates, qui est répandue dans le monde... identifiée au Canada... en Saskatchewan... en 1934 dans la présence fut confirmée... conduites au laboratoire pathologie végétale à C'est en Australie, en brûlure en plaques fit son début. Elle y constitua un fléau de première importance... découverte en 1931, aux Etats-Unis, où elle se trouve dans les états de Wisconsin, l'Ohio.

en plaques, dit le Dr. J. H. O. Lemay du laboratoire de St. Jean de la Croix, est une maladie du type en "raies" et cependant de la première phase sont des symptômes de l'affection appelée la "rayure" ou les tomates. Dans les cas de brûlure en plaques des feuilles porte des taches, les feuilles se replient en dedans et bientôt la plante cesse de pousser. Ce symptôme sous forme de taches, luisantes, d'une couleur bronzée. Outre le bronze on remarque souvent des taches, des cercles, des raies faits de lignes fines et des régions mortes superficielles associées à cette affection. Cet état est aussi loin de chez la marbrure, mais elle attaque aussi les tomates, et notamment les tomates, et notamment les tomates, et notamment les tomates.

Les premiers moyens à prendre sont de réduire autant que possible le nombre des thrips dans la maison où la maladie est présente. Les insectes, et toutes les autres plantes qui sont atteintes doivent être détruites sans aucune pitié. En cas de doute, consultez un spécialiste de la pathologie végétale de la St. Catherine, Ste-Anne, Charlottetown, Fredericton, Winnipeg, Saskatoon, Vancouver et Saanichton.

les en abrégé

Une réunion agricole a eu lieu à St-Jean de la Croix, au cours de laquelle le cercle paroissial de la St. Catherine, Ste-Anne, Charlottetown, Fredericton, Winnipeg, Saskatoon, Vancouver et Saanichton.

Un accident regrettable est survenu à Chicoutimi, le 17 août, causant la mort de M. Pierre Desrosiers, 17 ans, qui se trouvait en compagnie de son père, M. O. Godbout, horticulteur bien connu de Chicoutimi, agronome spécialiste, et de son frère, M. J. Desrosiers, propriétaire d'une exploitation agricole.

Un accident est survenu à Chicoutimi, le 17 août, causant la mort de M. Pierre Desrosiers, 17 ans, qui se trouvait en compagnie de son père, M. O. Godbout, horticulteur bien connu de Chicoutimi, agronome spécialiste, et de son frère, M. J. Desrosiers, propriétaire d'une exploitation agricole.

Un accident est survenu à Chicoutimi, le 17 août, causant la mort de M. Pierre Desrosiers, 17 ans, qui se trouvait en compagnie de son père, M. O. Godbout, horticulteur bien connu de Chicoutimi, agronome spécialiste, et de son frère, M. J. Desrosiers, propriétaire d'une exploitation agricole.

SOULAGE ECORCHURES GLOUS

pendant que le cheval travaille

Merveilleux antiseptique! Le bon vieux remède Absorbine cicatrise rapidement foulures, entorses. Bannit éparvin, suros, enflures. Ne cause pas d'ampoules, ne force jamais au repos. Permet au cheval de travailler. Economique parce qu'il en faut peu. Grosse bouteille, \$2.50. Tous pharmaciens. W.-F. Young Inc., immeuble Lyman, Montréal.

Employez ABSORBINE

Nos gens à Toronto

(suite de la page 889)

RACE SHORTHORN

Bien que la province de Québec ne comptait qu'un seul exposant de bétail Shorthorn, ce ne fut pas le moindre des exposants de l'Exposition Royale. M. Greville Thompson de Ste-Thérèse a gagné le championnat pour taureaux de cette race avec le géniteur "Neracalm Emblème" remarquable reproducteur qui fut élevé par M. Alex. MacLaren de Buckingham et dont M. Thompson a fait l'acquisition depuis.

RACE JERSEY

Nous ne comptons qu'un seul exposant dans cette catégorie de bétail laitier: Jersey Health Farm, Ile Bizard, dont M. Thompson est le propriétaire. Les sujets présentés par cet exposant a fait bonne figure dans les classes où ils furent jugés.

RACE CANADIENNE

La province de Québec a seule l'avantage de figurer dans cette catégorie de bovins laitiers. Plusieurs éleveurs ont montré à Toronto, les meilleurs sujets types de leurs troupeaux. Les exposants furent M. Ernest Sylvestre de St-Hyacinthe, Albani Sylvestre, St-Simon, Cté Bagot; Edmour Gaucher de St-Valérien, Cté Shefford; Roméo Sylvestre, St-Simon; H. Charpentier, St-Simon, J.-Omer Lemay, St-Hyacinthe et Léon Girardin, Yamachiche, P. Q.

Le taureau Denis G. H. exposé par M. Edmour Gaucher de St-Valérien a été proclamé Grand Champion de l'Exposition Royale de Toronto. Sylvestre Simone, propriété de M. Albani Sylvestre remporta les honneurs du championnat dans les classes de femelles.

Les prix dans chaque classe furent disputés par nos éleveurs, les récompenses ont été partagées assez également. C'est dire que dans chaque troupeau se trouvent des sujets de réel mérite qui contribueront à améliorer davantage notre race bovine indigène. Un groupelement aussi imposant de bons éleveurs ne pouvait manquer de capter l'intérêt des éleveurs étrangers et des nombreux visiteurs de l'Exposition Royale d'hiver.

CHEVAUX PERCHERONS

Notre province s'est particulièrement signalée par le groupe fort intéressant et nombreux de chevaux Percherons qui ont été appréciés à Toronto. Les principaux exposants outre National Breweries de Montréal furent: MM. Gilbert Arnold, Grenville, P. Q.; L'École Supérieure d'Agriculture, Ste-Anne de la Pocatière; L.-J. Bois, St-Jean Port-Joli et Wilfrid Caron, L'Islet.

La lutte fut très contestée entre ces éleveurs mais nos exposants ont remporté une large part des récompenses.

CHEVAUX CANADIENS

La province de Québec a présenté un gros contingent d'exhibits de chevaux Canadiens et nos exposants se sont mesurés avantageusement avec ceux de l'Ontario puisque tous les prix furent adjugés à nos éleveurs. Nous insisterons de plus sur le fait que la race chevaline Canadienne y gagne en popularité dans nos provinces voisines; certains éleveurs ont eu l'avantage de vendre quelques reproducteurs mâles à des éleveurs du Manitoba.

Odina de Cap Rouge, étalon Canadien appartenant à M. Gilbert Arnold de Grenville, P. Q., a été proclamé Grand Champion. M. Luc Lapointe de son côté a rem-

Jugement des chevaux et des bovins canadiens...

(suite de la page 889)

Vache Championne Junior — "Clara" Propriété de M. Hectance Charpentier, Clairvaux, Bagot.

Vache Réserve Junior — "Louissette" Propriété de M. Léon Girardin, Yamachiche, St-Maurice.

Vache Grande Championne — "Julienne de la Victoire" Propriété de M. Ernest Sylvestre, St-Hyacinthe.

Jeune troupeau — 1. E. Sylvestre; 2. A. Sylvestre; 3. E. Gaucher; 4. J.-H.-O. Lemay.

Progéniture d'une vache — 1. A. Sylvestre; 2. E. Sylvestre; 3. E. Sylvestre; 4. J.-H.-O. Lemay.

Progéniture d'un taureau — 1. A. Sylvestre; 2. J.-H.-Omer Lemay; 3. E. Sylvestre; 4. H. Charpentier.

Progéniture Jr d'un taureau — 1. A. Sylvestre; 2. E. Sylvestre; 3. H. Charpentier; 4. J.-H.-O. Lemay.

Jeune troupeau — 1. J.-H.-O. Lemay; 2. E. Sylvestre; 3. A. Sylvestre; 4. H. Charpentier.

Le juge était Monsieur Stéphane Boily dont les connaissances en industrie animale et la compétence dans l'expertise en font un des meilleurs juges du Canada.

Nos éleveurs ont fait honneur à la province de Québec par leur bonne tenue et notre race bovine Canadienne a été beaucoup admirée et bien appréciée.

PAUL LALIBERTÉ, B.S.A.

porté le championnat pour jument Canadienne. M. Lapointe fait partie du club des Eleveurs de chevaux Canadiens, Montmagny.

PARADE DU 24 NOVEMBRE

La journée du 24 novembre était annoncée à Toronto comme celle de la journée de la Province de Québec. Les éleveurs ont figuré dans la parade des exhibits provinciaux devant une foule considérable le samedi soir. Nos éleveurs présentaient 109 têtes de bétail qui ont figuré dans cette magnifique parade dans l'ordre suivant:

Chevaux — 18 Percherons, 19 Belges, 5 Clydesdales et 7 Canadiens.

Bovins — 7 sujets de race Holstein; 16 Ayrshires, 11 Shorthorn et 26 Canadiens.

M. J.-Antonio Grenier a parlé en français et en anglais. Après la présentation des troupeaux, M. le sous-ministre s'est fait le porte-parole des exposants pour féliciter la direction de l'Exposition Royale du succès que remporte chaque année cette vaste entreprise nationale à laquelle notre province prend une part de plus en plus active d'une année à l'autre, non seulement pour figurer mais y remporter sa part d'honneurs bien mérités.

A l'occasion du mariage du Prince Georges à la princesse Marina, Son Excellence le Lieutenant-Gouverneur de la province et le maire Grégoire de Québec ont adressé à leurs Altesses Royales les compliments et les meilleurs vœux des citoyens de la province de Québec d'une part et des citoyens de Québec d'autre part.

Les mariages et les naissances accusent une augmentation au Canada d'après les chiffres rapportés par soixante-dix villes canadiennes.

Cinq personnes ont été gravement blessées lorsque l'auto dans lequel elles se trouvaient est tombé d'une hauteur de 25 pieds en bas d'un pont construit au ruisseau Mann's Settlement. L'auto frappa les gardes du pont, les cassés et plongea dans le ravin. On rapporte que l'un des occupants n'a pas encore repris connaissance. La famille Heppell de Causapsal se rendait visiter un parent demeurant à Kedgewick N.B., lorsque ce fatal accident se produisit.

Dans le port de Québec, au cours de la dernière saison de navigation les importations ont dépassé les exportations de 390,512 tonnes de marchandise. Il y a diminution sur la période correspondante de l'an dernier, ce que l'on attribue à la lenteur du mouvement des grains à Québec.

Nouvelles en abrégé

Son Eminence le Cardinal Villeneuve a nommé M. l'abbé L. Bonenfant, curé de St-Damase, L'Islet, à la cure de St-Maxime de Scott, Beauce.

M. l'abbé Arthur Ferland, autrefois du Collège Ste-Anne de la Pocatière, actuellement au repos deviendra curé de Notre-Dame d'Isoudin, Lotbinière.

M. l'abbé Joseph-Arthur Moreau, curé fondateur de la paroisse de Leeds, Cté de Mégantic et depuis quelques années aumônier du monastère des Ursulines est décédé à Québec, mardi matin, à l'âge de 61 ans, 9 mois.

Un bébé de 15 mois, fils de M. et Mme Eugène Cloutier de Ste-Emile, près Québec, s'est empoisonné à mort en buvant du pétrole.

M. Adalbert Paquin de Deschambault s'est noyé en tombant dans le fleuve, du haut du quai alors qu'il était occupé à pêcher l'éperlan.

M. Clément Bourgault âgé de 37 ans, bien connu à St-Jean Port Joli, a succombé aux blessures qu'il reçut dimanche soir quand une voiture automobile le frappa sur la route, alors qu'il revenait chez lui avec son cousin M. Adélard Bourgault.

M. Jean Charles Villeneuve, père de cinq enfants, s'est noyé en voulant traverser sur la rivière Malbaie. Une couche de glace couvrait la rivière mais elle céda sous les pas du malheureux qui disparut devant deux de ses compagnons impuissants à lui porter secours.

M. O. Samson, employé dans les chantiers de St-Alexis s'est fait tuer lorsque son cheval prit le mors aux dents en transportant des billots. Le défunt âgé de 23 ans demeurait à Hunter's Town. Une pièce de bois s'accrocha à un arbre, le cheval eut peur, et la pièce de bois soulevée du voyage frappa M. Samson mortellement à la tête.

Les éleveurs de renards du comté de Charlevoix lors d'une récente réunion à Baie St-Paul, ont élu M. F.-X. Gariépy, maire de cette localité et préfet du comté de Charlevoix, directeur de l'Association des Eleveurs de Renards de la province de Québec. L'assemblée était présidée par le Dr. R. Rajotte, M. V., secrétaire de l'Association.

Seize prévenus accusés d'avoir participé à des manifestations séditieuses à Rouyn, lors de la grève de l'hiver dernier, ont été condamnés à 2 ans de pénitencier par le juge Roméo Langlais de Québec. Ses meneurs de grève sont des étrangers et le juge a recommandé leur déportation lorsqu'ils auront purgé leur sentence.

Le thauffage au bois revient à la mode et ceux qui y ont recours en sont très satisfaits. La Commission des Produits forestiers nous annonce par la voix de son président M. G.-C. Piché que deux importantes institutions religieuses de la province, sont chauffées exclusivement au bois. L'économiste du Monastère des Ursulines à Gaspé déclare à la suite de comparaisons minutieuses avoir constaté une réduction de 50%.

La Commission de l'Industrie Laitière, dont M. Henri Bois est le président, vient de rendre publiques deux ordonnances concernant les régions de Chicoutimi et de Jonquière. On sait que la région de Jonquière comprend Kénogami et Arvida. Dans les deux régions, on paiera aux cultivateurs \$1.85 du cent livres et le prix minimum du distributeur sera de cinq sous la chopine et de neuf sous la pinte.

Nos épiciers du coin ont toujours le grand mérite d'avoir des balances bien inspectées et justes, c'est le témoignage qui a été rendu en leur faveur par des personnes qui ont comparé devant la Commission d'enquête sur les achats massifs se poursuivant à Ottawa depuis quelques semaines. Cette nouvelle nous rappelle que quelques magasins à nombreuses succursales ont été pris en défaut sous ce rapport, il y a quelques mois.

Un prêtre et son assassin ont été

NE POUVAIT REMUER NI BRAS NI JAMBES

Souffrit de rhumatisme 10 ans

Cette femme dut croire renaitre à la vie lorsqu'après dix années d'inactivité, elle put enfin recommencer à se servir de ses bras et de ses jambes. Elle écrit:

"Depuis 1920, je souffrais de rhumatisme et devais garder le lit parce que je ne pouvais remuer ni mes bras ni mes jambes. On devait me nourrir comme un enfant et chacun croyait que j'allais rester invalide jusqu'à la fin de mes jours. Je ne désespérais toutefois pas et essayais une foule de choses différentes. C'est Kruschen qui me sauva éventuellement et, aujourd'hui, je considère que je lui dois la vie: Mon état s'est considérablement amélioré et mes membres deviennent graduellement de plus en plus souples. Déjà, je puis manger et m'habiller sans assistance — ce que je ne pouvais faire depuis dix ans". M.H.

Deux des ingrédients des Sels Kruschen sont les dissolvants de l'acide urique les plus efficaces que connaisse la science médicale. Ils émoussent rapidement les arêtes tranchantes des cristaux douloureux et les transforment en une solution inoffensive. D'autres ingrédients de ces Sels ont un effet stimulant sur les reins et favorisent l'expulsion, par le canal naturel, des aiguilles uréti-ques dissoutes.

tués hier, trois sacristains gravement blessés et un assassin conduit en prison à la suite d'un attentat sur la personne de l'évêque Marco Kolodyer, chef de l'Église séparée de Yougoslavie, au moment où celui-ci traversait dans une voiture le village de Starry-Yankovatz.

L'évêque doit son salut au courage du R. P. Toma Shtranger, qui voyageait avec lui, et qui se jeta devant son évêque, pour recevoir le coup fatal.

Un groupe furieux de paysans, voyant une paisible procession religieuse se terminer de façon tragique et ayant en mémoire le triste sort de leur souverain à Marseille, s'emparèrent des assassins et en tuèrent un. L'autre a été protégé par la police qui l'a arrêté.

M. Geo. Maheux, entomologiste provincial, a été élu avec le Rvd père Léopold de l'I.A.O., représentants de la province de Québec dans le bureau de direction de la Société entomologique du Canada à l'occasion du dernier congrès de cette Société tenu à Guelph, Ont.

M. Maheux a présenté un travail fort documenté sur la pyrale du maïs dans la province de Québec.

Les conférences ont été nombreuses. On a fait connaître, notamment, le résultat des recherches entreprises dans les laboratoires pour la lutte contre les divers insectes nuisibles. Les délégués ont été également mis au courant des progrès obtenus dans l'emploi des parasites. Notons encore qu'il y a eu une série de conférences sur l'influence que les modes de culture exercent sur les insectes nuisibles dans les champs, les jardins, les vergers et même dans les forêts.

L'hon. E.-N. Rhodes, ministre des finances, a fourni des détails sur l'aspect que présenteront les billets de la Banque du Canada. Les dénominations de ces billets seront de \$1, \$2, \$5, \$10, \$20, \$50, \$100, \$500, et \$1,000. Les traits de Sir John A. Macdonald, premier ministre de la confédération, et de Sir Wilfrid Laurier, le grand chef libéral, apparaitront sur les billets de \$500, et de \$1,000 respectivement. Le portrait du roi George V, figurera sur les billets de \$1; celui de la reine Marie sur les billets de \$2, et celui du Prince de Galles sur les billets de \$5. Les billets de \$10., \$20., \$50, et \$200., porteront l'image de la princesse Mary, de la princesse Elizabeth, du duc d'York et du Duc de Gloucester respectivement.

Au verso, ces billets présenteront des figures allégoriques symbolisant l'agriculture, l'énergie électrique, le transport, etc.

Votre cheval TOUSSET-IL? Évitez le SOULAGE. Demandez-lui ANTI-TOSSA, le meilleur remède connu. Par poste 85c. Pour toute autre maladie, consultation gratuite. Écrivez-nous. The General Veterinary Drug, Ltd., Hull, Qué. Établi en 1899.